

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 8, 2023

FDM@LUH

- [Runder Tisch FDM](#)

Am 17. Oktober findet der nächste Runde Tisch FDM statt. Der thematische Fokus wird bei dem Treffen auf dem Umgang mit Forschungssoftware liegen. Wir freuen uns auf die Kollegen aus Braunschweig, die uns das Projekt „Suresoft“ und darin entwickelte Methoden vorstellen werden. Im Anschluss daran wird es wie üblich auch die Möglichkeit geben, weitere FDM-Themen im allgemeinen Austausch zu besprechen.

Veranstaltungen

- [NFDI4Ing Conference: Workshop zu Clean Code](#)

Im Rahmen der NFDI4Ing Conference bietet das Projekt Suresoft am 28. September einen Workshop zu „Clean Code Principles“ an.

- [KonsortSWD: Meet the Data](#)

Am 19. Oktober startet die Veranstaltungsreihe „Meet-the-Data“ von KonsortSWD (Konsortium für die Sozial-, Verhaltens-, Bildungs- und Wirtschaftswissenschaften) und dem Verbund Forschungsdaten Bildung (VerbundFDB). Es werden in sieben Terminen jeweils Datensätze aus den Forschungsdatenzentren vorgestellt, welche eine hohe Qualität und das Potenzial zur weiteren Nutzung in der Forschung haben.

- [18th edition of the International Digital Curation Conference \(IDCC24\)](#)

Im Februar 2024 wird die nächste IDCC in Edinburgh, Schottland stattfinden. Bis Ende September können Beiträge wie Artikel, Kurzvorträge, Poster und Workshop-Angebote zur Forschung oder Anwendung von Datenmanagement-Praktiken eingereicht werden. Das übergeordnete Motto ist „Trust through Transparency“.

[Postdoc Appreciation Week](#)

Vom 18. bis 22. September findet die Postdoc Appreciation Week 2023 statt. Auch das Service-Team Forschungsdaten bietet Veranstaltungen an, zu denen wir alle Postdocs herzlich einladen!

- [Umgang mit Forschungsdaten: Was schreibe ich in meinen Förderantrag?](#)

Am 19. September von 11:00 bis 12:00 Uhr stellen wir Unterschiede und Gemeinsamkeiten bei den Anforderungen der wichtigsten Drittmittelgeber vor. Außerdem geben wir Tipps zu Aufbau und möglichen Inhalten von Antragskapiteln zum Datenmanagement und von Datenmanagementplänen. [Hier geht es zur Anmeldung.](#)

- [Open Access Escape Room](#)

In diesem spielerischen Event könnt ihr im Team sowohl spannende Rätsel im Escape Room lösen als auch eure Kenntnisse über Open-Access-publizieren vertiefen. Die Termine sind am 19. September um 16:30 und 17:30 Uhr in der Brühlstraße 27. [Bitte meldet euch hier an.](#)

- [Durchstarten als Data Steward](#)

Am 20. September von 15:00 bis 16:00 Uhr möchten wir das vielfältige Berufsbild der Data Stewards, Qualifizierungsmöglichkeiten und aktuelle Stellenausschreibungen vorstellen. Wir freuen uns auf alle Interessierten!

Nr. 8, 2023

FDM@LUH

- ["Round Table" Research Data Management](#)

The next round table RDM will take place on 17 October. The thematic focus of the meeting will be on the management of research software. We are looking forward to the colleagues from Braunschweig, who will present the "Suresoft" project and the methods developed in it. Afterwards, as usual, there will also be the opportunity to discuss other RDM topics in a general exchange.

Events

- [NFDI4Ing Conference: Workshop Clean Code](#)

As part of the NFDI4Ing Conference, the Suresoft project is offering a workshop on "Clean Code Principles" on 28 September.

- [KonsortSWD: Meet the Data](#)

The "Meet-the-Data" event series of KonsortSWD (Consortium for the Social, Behavioural, Educational and Economic Sciences) and the Association for Research Data in Education (Verbund Forschungsdaten Bildung, VerbundFDB) starts on 19 October. In seven dates, data sets from the research data centres will be presented, which are of high quality and have the potential for further use in research.

- [18th edition of the International Digital Curation Conference \(IDCC24\)](#)

In February 2024, the next IDCC will take place in Edinburgh, Scotland. Contributions such as articles, short talks, posters and workshop proposals on research or application of data management practices can be submitted until the end of September. The overarching theme is "Trust through Transparency".

Postdoc Appreciation Week

Postdoc Appreciation Week 2023 will take place from 18 to 22 September. The Research Data Service Team also offers events to which we cordially invite all postdocs!

- [Dealing with research data: What do I write in my funding application?](#)

On 19 September from 11:00 to 12:00, we will present differences and similarities in the requirements of the most important third-party funders. We will also give tips on the structure and possible contents of application chapters on data management and data management plans. The talk will be held in German.

- [Open Access Escape Room](#)

In this playful event, you can solve exciting puzzles in the Escape Room as well as deepen your knowledge of open access publishing. The dates are 19 September at 4:30 and 5:30 pm at Brühlstraße 27. The materials and cues will be in English, communication can be either in English or German. [Please register here.](#)

- [Get started as a data steward](#)

On 20 September from 15:00 to 16:00, we would like to present the multifaceted job description of data stewards, qualification opportunities and current vacancies. We look forward to seeing everyone who is interested!